

# Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0345/2010

**Abteilung:** Schule und Sport

**Bearbeiter/in:** Wolfgang Gresch

| Beratungsfolge       | Termin     | Behandlung | Beratungsstatus |
|----------------------|------------|------------|-----------------|
| Schulträgerausschuss | 28.10.2010 | öffentlich | Information     |

**Betreff: Information über die Antragstellung auf Einrichtung eines  
Wirtschaftsgymnasiums an der Berufsbildenden Schule**

Im Schulentwicklungsplan der Stadt Speyer wird die Errichtung eines Wirtschaftsgymnasiums als sehr wünschenswerte Ergänzung des schulischen Angebotes in der Oberstufe bewertet, für das mit einem größeren Zulauf gerechnet werden kann.

Ausschlaggebend für diese Feststellung ist, dass zahlreiche Speyerer Schülerinnen und Schüler mit qualifiziertem Sekundarabschluss I seit Jahren großes Interesse an einem Übergang in die gymnasiale Oberstufe bekunden. Zugleich gestaltet sich dieser Übergang aufgrund der hohen Schülerzahlen an den allgemeinen Speyerer Gymnasien sehr problematisch. Nachdem die Kapazitäten der Gymnasien bereits durch die hohen Schülerzahlen in den Eingangsklassen eigentlich erschöpft sind, kann nur ein kleiner Teil der Schülerinnen und Schüler, die in die Klassenstufe 11 der Gymnasien wechseln möchten, aufgenommen werden.

In Speyer orientieren sich jährlich ca. 350 Schülerinnen und Schülern aus den 10. Klassen der RS, RS+ sowie Schülerinnen und Schüler aus der Berufsfachschule II über weiterführende Bildungsperspektiven. Ein berufliches Gymnasium würde vielen dieser Absolventen eine attraktive Perspektive für die Erlangung eines höheren Bildungsabschlusses eröffnen. Der große Nachfrageüberhang wird sich auch in den kommenden Schuljahren nicht wesentlich mindern und kann, wie bisher, von den umliegenden beruflichen Gymnasien aufgrund begrenzter Kapazität nicht gedeckt werden.

Die Einrichtung eines zweizügigen Wirtschaftsgymnasiums an der BBS Speyer könnte ohne großen Mehraufwand realisiert werden. Qualifizierte Lehrkräfte, die erforderlichen Räume und die notwendige Ausstattung stehen an der Schule bereits zur Verfügung.

Ein Wirtschaftsgymnasiums an der BBS Speyer würde das Angebot für den schulischen Einzugsbereich sinnvoll ergänzen, die Gymnasien entlasten und die Entwicklung der Berufsbildenden Schule stärken.

Speyer, den 29.09.2010